
國立中興大學交換學生赴國外研修計畫 

心得報告 

姓名 鄭 O庭 學號  

性別 男 就讀本校系所    企管系(所)  四年級 

研修學校 UC Davis 研修系所(學程) Manegerial Economics 

研修學校獎學金補

助經費 

N/A 實際教育部/本校

補助經費 

(領取者填寫) 

60,000 

實際花費金額 

(新台幣) 

學費：220,000 

學雜費:2,000 

住宿費:80,000 

（大陸交換-宿舍類別：□一般生宿舍 □外國學生宿舍） 

生活費：150,000 

來回飛機票：30,000 

合計:482,000 

國外修讀學分數 12 薦送學校採認 

學分數 

 

實際出國日期 2019.09.07 實際返國日期 2019.12.22 

心得內容(1000-1500字，請附照片 1～3張，至少含上課照片 1張) 

一、緣起 

之所以會想要交換學生是因為本人有到美國讀財金碩士的規劃，想藉由交換學生先行了解美國

課堂文化以及美國學生與台灣學生的文化差異，而之所以會選擇美國的加州大學戴維斯分校作

為交換學校主要是因為他在學術圈有著極好的名聲，全球排名前百，因此我認為無論是在未來

求學或是職場應徵上，這份經驗都一定會有極大的幫助。 

 

二、研修學校簡介 

UC Davis 位在美國加州的戴維斯，屬於加州大學系統。戴維斯本身如同一個清幽、寧靜的大社

區，也是個大學城，沒有大都市的喧擾，卻擁有獨立且完善的生活機能,如大賣場、社區活動、

農夫市集、銀行、美食區等，適合喜愛郊區生活的同學，唯一不足之處是公車系統相較不完善,

班次大多無法配合上課時間且在我住的地方假日是沒公車的。UC Davis 佔地極大,且校內設施

齊全，有商店以及多樣選擇性的餐廳坐落;而學生的組成以亞裔為主，其次是白人，依次還包含

了拉丁裔美國人、國際學生、非裔美國人等,可見其學生與校風的多元性。 

 

三、國外研修之課程學習(課內) 

1.投資學 

因為本人的職涯規劃為希望成為基金經理人，因此選這門課是必須的，雖然課程內容對我

來說過於簡單，不過把它當成練習英文聽力也不錯，學期成績拿了 100分(A+)，考試都十

分容易。 

2.總體經濟學 

因為我的課都集中在兩天且此門課為當天的最後一門，因此上這門課時我的精神一向很不

集中，有時會不小心打瞌睡，這門課規模相當大，大約有 300多人在同一教室上課，講師

授課內容十分清晰，唯獨我英語聽力不佳，因此時常會無法理解舉例之內容。 

    3.學術寫作與文章架構 

這門課其實比較偏向全面性的英語，包括了聽說讀寫各項目，因教授為語言學教授，因此



發音十分清晰，理解力為 100%，不過課程內容頗無趣，講了許多時態文法，有點像是回到

國高中英文課的感覺，。 

四、國外研修之生活學習(課外) 

UC DAVIS 的國際事務處為了我們學生做了非常多事，無論是在學期前的各式講座課程來幫助我

們快速了解如何適應美國校園生活，或是在學期中的各種活動，像是萬聖節派對、Tiktok

趴……等，一言以蔽之，他們十分看重交換學生，希望能帶給我們很好的交換經驗，此外，他

們也將各式活動會總在行事曆上，因此我們能夠方便的查詢該週有何活動以及地點時間為何。 

 

課外之餘我也參加了學伴計畫，藉由配對當地學伴，來讓我們更加了解美國文化，我跟我的學

伴會一起去喝波霸奶茶、打撞球以及開 party，總而言之如果來 UC DAVIS交換，這個活動是必

須要報名參加的，一個人最多可以擁有兩個學伴，不過也能跟我一樣厚臉皮，跟去朋友與漂亮

金髮美女學伴的見面，我時常跟朋友調侃說你學伴就是我學伴。 

 

 
 

這次我選擇住寄宿家庭，Home爸是 UC DAVIS的教授，而一同與我居住的有一個來自非洲波札

那的教授，可謂書香世家，我們一同共進晚餐的時候，時常會分享彼此的生活點滴，是非常好



的練英文機會，也可以了解世界不同的文化，而來自非洲的教授也十分熱烈地邀請我到波札那

去玩。 

 

五、研修之具體效益(請條列式列舉) 

1. 了解美國大學文化 

美國大學有非常多活動，無論是有關課內的各種講座、或是其他學生組織辦的課外活動，大

部分都是可以免費參加的，而且有常常有很多免費的零食可以吃，對於像我這樣生活拮据的

同學來說都是非常好的覓食機會，而藉由這些活動，我也認識許多來自世界各地的朋友，了

解不少異國文化，我想這就是美國文化大熔爐的真實寫照吧，美國有著許多來自世界各地的

人，藉由活動能讓我們搭建起友誼的橋樑。 

 

 
 

 

2. 英語能力提升 

一開始到美國時，我感到十分挫折，因為相較於英文測驗，我實在很難聽懂他們講話，大概

只能理解兩成，不過在一個學期過去之後，我的英語聽力有顯著性的進步，大概能聽八成

了，雖然陌生的單字還是有不少，不過我認為這個是需要一些時間才能改善的，但整體來說

跟外國人對話還算沒問題。 

 

3. 勇氣 

來美國之前我是個害羞的小男孩，但到了美國之後，被他們的文化影響，變得外向不少，變

得很敢跟陌生人說話，不那麼害臊，而我認為這種人格能幫助我交到更多朋友，也會對於我

的人生有非常正向的影響。 

 

六、感想與建議 

這次的交換學生實在讓我收穫滿滿，無論是在學術上的提升或是社交能力的提高，但我還是有一個

建議給學校，那就是減免中興大學的學費，因為有幾個來自台北大學的同學，他們跟我說他們可以

減免台北大學的學費，只需要繳 6000多，相較於本校繳全額，我認為是十分不公平的，畢竟我根本

沒在本校修習任何課程，而既然一樣在台灣的學校可以減免學費，因此我認為本校應該也可以效仿

他校，對於學生也是比較公平的。 

 

 

* 請於返國二個月內將本報告上傳至 Google Classroom文件繳交區。 


